

AYUDA MEMORIA

Candidatura para el cargo de Juez de la Corte Penal Internacional

Prof. Dr.h.c. René Blattmann

El Gobierno boliviano ha tomado la decisión de presentar la candidatura del Prof. Dr.h.c. René Blattmann para la elección a uno de los cargos de Juez de la Corte Penal Internacional.

El Dr. Blattmann cumple con los requisitos establecidos por la legislación boliviana para asumir las más altas funciones en el Sistema Judicial Boliviano.

La candidatura del Dr. Blattmann se presenta para elección en la **lista "B"** a efectos del parágrafo 5 del Artículo 36 del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional.

El Dr. Blattmann es un prestigioso profesional boliviano reconocido internacionalmente, con una vasta experiencia en el Derecho Internacional, Derecho Penal y en los Derechos Humanos. Ha sido distinguido con el Título de Doctor Honoris Causa por la Universidad de Basilea (Suiza). También ha obtenido varios reconocimientos internacionales y nacionales por sus importantes contribuciones al desarrollo de la ley, su lucha por el respeto de los derechos humanos y sus esfuerzos en favor de la modernización de la administración de justicia.

El Curriculum Vitae del Profesor Dr.h.c. René Blattmann refleja una extraordinaria experiencia tanto en el ámbito teórico académico como en el técnico y práctico de su carrera:

1. Área académica

Profesor de Derecho Penal y Derecho Internacional Público en universidades estatales y privadas bolivianas.

2. Funciones públicas en Bolivia

Ministro de Justicia y Derechos Humanos, el Dr. Blattmann trabajó principalmente para alcanzar los siguientes objetivos del Ministerio:

- a) Promover la sistematización y actualización del ordenamiento jurídico nacional.
- b) Ejecutar la política nacional de defensa, protección y promoción de los derechos humanos.
- c) Administrar el Régimen Nacional de Defensa Pública.

- d) Coordinar actividades con el Poder Judicial, Ministerio Público y Defensor del Pueblo.
- e) Coadyuvar y apoyar los procesos legales del Poder Ejecutivo.

Durante su gestión como Ministro de Justicia y Derechos Humanos, creó la Defensa Pública Rural Móvil y estableció Oficinas de Derechos Humanos en áreas conflictivas, particularmente en áreas indígenas.

3. Funciones internacionales dentro del Sistema de las Naciones Unidas

Jefe del Área de Derechos Humanos y Justicia de la Misión de Verificación de las Naciones Unidas en Guatemala. El Dr. Blattmann estuvo a cargo de la verificación del cumplimiento del Acuerdo Global de Derechos Humanos establecido por los Acuerdos de Paz.

4. Experiencia jurídica

Abogado desde 1973 dentro del Sistema Judicial Boliviano.

5. Reconocimientos Internacionales

El Dr. Blattmann ha sido distinguido con importantes reconocimientos internacionales en el área de derechos humanos, entre los cuales se destacan:

- **Premio Internacional Carl Bertelsmann 2001**, otorgado por la Fundación Carl Bertelsmann de Alemania.
- **Doctor Honoris Causa de la Universidad de Basilea**, Suiza, 1998.
- **Reconocimiento por la Comisión Andina de Juristas** por "su labor en defensa de la democracia y la promoción de los Derechos Humanos", 1996.
- **Premio Latinoamericano a los Derechos Humanos "Monseñor Leonidas Proaño"**, otorgado por la Asociación Latinoamericana de Derechos Humanos (ALDHU), 1995.
- Medalla "**Diosa Temis**" otorgada por la Fundación Nacional de Foros y Estudios Interdisciplinarios de Colombia, 1995.
- **Miembro Honorario** del Colegio de Abogados Penalistas de Bogotá y Cundinamarca, Colombia, 1995.
- **Premio "Robert G. Storey 1995, International Award of Leadership"**, otorgado por The Southwestern Legal Foundation on the Campus of the University of Texas, Dallas. Estados Unidos de América, 1995.

6. Reconocimientos Nacionales

- Distinción con el **Escudo de Armas en el Grado de Servicios Especiales** conferido por la Honorable Alcaldía Municipal de La Paz, 2000.
- **Distinción** de la Cámara Nacional de Comercio “en mérito a su contribución a la justicia y el derecho”, 1997.
- **Distinción** de la Corte Superior de Justicia del Departamento de Santa Cruz “por su labor de modernización del Sistema Jurídico Boliviano”. 1997.
- **Distinción** de la Corte Superior de Justicia del Departamento de Tarija “por su gran aporte en beneficio de la justicia en Bolivia”, 1997.
- **Diploma de Honor** de la Asociación de Periodistas de La Paz “por su positivo aporte a la modernización de las leyes”, 1996.
- Distinguido con el “**Emblema de Oro**” de la Policía Nacional Boliviana, 1995.

7. Idiomas

Español (lengua materna), alemán, inglés y francés.

La Ayuda Memoria y el Curriculum Vitae del Dr. Blattmann, reflejan su vasta experiencia en las áreas de Derechos Humanos, en el ejercicio del Derecho Penal, en sus actividades académicas, así como su desempeño en funciones públicas y su compromiso como funcionario internacional de las Naciones Unidas. Dichas capacidades confirman su competencia para desempeñar las funciones de Juez de la Corte Penal Internacional.

La Paz, noviembre de 2002